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В хозяйстве семь тысяч 
гектаров пашни, зерновы-
ми засеяно около пяти 
тысяч гектаров. Озимые 
уже обработаны гербици-
дами. В настоящее время 
ведется обработка посе-
вов яровых зерновых куль-
тур.

На протяжении двух лет 
инвестиционная компания 
«Щелково-Агрохим» по-
ставляет на сельхозпред-
приятие новую технику. 
Идет обновление машин-
но-тракторного парка. Со-
ответственно увеличилась 
п р о и з в о д и т е л ь н о с т ь 
труда, выросла зарплата у 
механизаторов.

На новом МТЗ-82, саг-
регатированном с опрыс-
кивателем Amazone, меха-
низатор Сергей Иванович 
Коптев (на снимке) в сред-
нем за день обрабатывает 

100—110 гектаров посе-
вов. Безусловно, широко-
захватный агрегат позво-
ляет добиваться таких вы-
соких показателей. Это 
факт. Но многое ведь зави-
сит и от человека, который 
управляет техникой. 

Сергей Иванович один 
из самых опытных меха-
низаторов в «Дубовиц-
ком».  После службы в 

армии, в начале восьми-
десятых, вернулся в род-
ные края и связал свою 
жизнь с сельским хозяйст-
вом.

— Надежный и ответст-
венный человек, — так оха-
рактеризовал его гене-
ральный директор ООО 
«Дубовицкое» С.П. Борзен-
ков.

Работой механизаторов 

руководитель хозяйства 
доволен, а тех в свою оче-
редь устраивает зарплата. 
Коптев в апреле заработал 
18 тысяч рублей, а механи-
заторы, занятые на севе, 
— свыше 30 тысяч.

Посевы в «Дубовицком» 
радуют глаз. Это вселяет 
уверенность в том, что зем-
ледельцы получат хороший 
урожай.

Ранняя весна этого 

года не застала 

врасплох сельских 

тружеников ООО 

«Дубовицкое». Сев 

яровых зерновых 

был проведен 

дружно 

и в оптимальные 

агротехнические 

сроки.

— Совсем недавно мы от-

метили 63-ю годовщину Ве-

ликой Победы. Приближа-

ется еще одна священная 

дата — 65-летие освобож-

дения Орла и Орловской об-

ласти от немецко-фашист-

ских захватчиков. Война 

ворвалась в каждый дом, в 

каждую семью...

— На фронте воевал мой 
дед Алексей Герасимович Ре-
вякин. Он погиб в 1943 году, 
освобождая Орловщину. Брат-
ская могила, в которой поко-
ится его прах, находится в пят-
надцати километрах от Мало-
архангельска. Вечная память 
ему и всем, кто погиб, защи-
щая свободу и независимость 
нашей Родины. Низкий  пок-
лон здравствующим и поныне 
ветеранам.

В Малоархангельском рай-
оне проживают 68 ветеранов 
Великой Отечественной вой-
ны. Время неумолимо, и с каж-
дым годом их становится все 
меньше. Мы стараемся окру-
жить их заботой и вниманием. 

Восьмого мая в парке По-
беды в г. Малоархангельске 
состоялся митинг с возложе-
нием цветов к братскому захо-
ронению, прошел парад юнар-
мейцев. Затем — торжествен-
ное собрание и концерт. Для 
ветеранов Великой Отечест-

венной войны был организо-
ван прием в ресторане, где 
они могли поднять фронтовые 
«сто грамм» за Победу и за 
своих боевых друзей и товари-
щей.

Это действительно празд-
ник со слезами на глазах. Мы 
знаем, какую цену заплатил 
наш народ за Победу. Но бла-
годаря нашим дедам и праде-
дам мы живем в мире, имеем 
возможность трудиться на 
своей земле.

— Ваш отец Николай 

Алексеевич Ревякин многие 

годы возглавлял совхоз 

«Протасовский». Это он при-

вил вам любовь к крестьян-

скому труду?

— Мои родители посвятили 
жизнь и трудовую деятель-
ность сельскому хозяйству. Я с 
14 лет на каникулах оказывал 
помощь в уборке урожая и не 
понаслышке знаю, как доста-
ется хлеб. Поэтому после 
окончания школы для меня не 
стояло вопроса, какую про-
фессию выбрать, какую спе-
циальность осваивать, по ка-
кой стезе идти.

Поступил в Курский сель-
скохозяйственный институт. В 
учебе был двухлетний пере-
рыв — я служил в армии. В 
1991 году после окончания ин-
ститута получил специаль-

ность инженера-механика и 
вернулся в родной Малоар-
хангельский район. Семь лет 
проработал главным инжене-
ром в совхозе «Тиняковский». 

В 1998 году мне пришлось 
возглавить ССППК «Тиняков-
ский». Став руководителем, 
понял, что на первом месте 
всегда люди, а не механизмы. 
Это были годы перехода к ры-
ночной экономике.  Хозяйство 
в то время из-за диспаритета 
цен и других причин было эко-
номически слабым, убыточ-
ным. Только кредиторская за-
долженность составляла поч-
ти 2,5 миллиона рублей, были 
большие трудности с обеспе-

чением кормами, по 2—3 ме-
сяца задерживались выплаты 
зарплаты.

— Как вы нашли выход из 

создавшейся ситуации?

— Мы увеличили площадь 
пашни. Сделано это было для 
того, чтобы обеспечить птицу 
кормом. Уже в 2000 году хо-
зяйство получило зерна на од-
ну тысячу тонн больше. При-
рост составил 40%. Мы срабо-
тали с прибылью, рентабель-
ность составила 5%; почти на 
миллион рублей сократилась 
кредиторская задолженность. 
Зарплата стала своевременно 
выплачиваться и увеличилась 
в полтора раза.

— Как решались социаль-

ные вопросы?

— Как руководитель хозяй-
ства я стремился сделать всё 
для социального развития 
предприятия, возобновить 
строительство Совхозской 
школы, которую пришлось 
поднимать практически с ну-
ля, газифицировать станцию 
Малоархангельск. Газ пришел 
не только на производство, но 
и в жилые дома. В хорошем 
состоянии содержался дет-
ский сад, строились жилые до-
ма.

— Трудолюбивого, энер-

гичного, ответственного 

специалиста не могли не за-

метить...

— В 2000 году мне предло-
жили должность заместителя 
главы администрации. Тяжело 
было расставаться с коллек-
тивом, с людьми, вместе с ко-
торыми делил и горечь не-   

удач, и радость трудовых побед.
Большую поддержку на но-

вом поприще мне оказал Петр 
Васильевич Заложных, кото-
рый на протяжении многих лет 
и до недавнего времени был 
главой нашего района. Талант-
ливый руководитель и органи-
затор, человек с огромным 
опытом работы. Благодаря 
ему я многому научился.

— В 2002 году вас назна-

чили на должность первого 

заместителя главы админи-

страции района. Какие воп-

росы вы курировали?

— Промышленность, строи-

тельство, архитектуру, транс-
порт и связь, дорожное и жи-
лищно-коммунальное хозяй-
ство, топливно-энергетиче-
ский комплекс. Не скрываю: 

участок очень сложный. Одна-
ко благодаря действующим в 
области программам, поддер-
жке областной администрации 
и лично губернатора области 
Е.С. Строева мы в районе 
смогли за последние годы 
проложить 450 километров га-
зовых сетей, ввести в дейст-
вие 140 газовых котельных для 
производственных и социаль-
ных объектов.

В рамках реализации про-
граммы «Славянские корни» и 
других программ построено 
более ста жилых домов. Гази-
фицированы и капитально от-

ремонтированы семь сельских 
домов культуры.

Реконструируются дороги. 
Практически заново проложе-
ны дороги с твердым покрыти-
ем до Костино, Каменки, Губ-
кино, станции Малоархан-
гельск.

Многое делается в районе 
по развитию и укреплению ма-
териально-технической базы 
учреждений здравоохранения. 
Пущен в эксплуатацию пище-
блок, капитально отремонти-
рована поликлиника, реконст-
руирован главный корпус 
больницы; в обновленное зда-
ние переведены отделение 
скорой помощи, диагности-
ческое отделение, газифици-
ровано семь фельдшерско-
акушерских пунктов.

Большое внимание уделя-
ется развитию жилищно-ком-

мунального хозяйства. Дол-
жен отметить, что все пред-
приятия сферы работают без 
сбоев. Объекты соцкультбыта 
обеспечены водой и теплом. 
За последние годы заменено 
и проложено 15 километров 
водопровода. Переведено на 
индивидуальное газовое отоп-
ление 74 квартиры в много-
этажных домах.

— Олег Николаевич, мне 

часто приходится бывать в 

Малоархангельске. Должен 

сказать, что за последние 

несколько лет внешний вид 

города заметно преобра-

зился в лучшую сторону. Ко-

нечно, желающие поискать 

отдельные недостатки обя-

зательно что-нибудь да най-

дут...

— Легко критиковать и да-
вать советы со стороны. А за-
дача власти — решать пробле-
мы людей.

Вот вы отметили, как похо-
рошел наш город, и мне при-
ятно слышать, что наш труд не 
пропадает бесследно. За пос-
ледние годы в райцентре от-
ремонтировано более десяти 
километров дорог, реконст-
руирован парк Победы, уста-
новлен фонтан.

Также заложен парк XXI ве-
ка, сооружен мемориал в оз-
наменование Победы в Вели-
кой Отечественной войне, по-
строен храм.

— Вы известны как опыт-

ный хозяйственник и руко-

водитель, который много 

сделал для социально-эко-

номического развития 

Мало  ар хангельского рай-

она.

Сейчас вы исполняете 

обязанности главы района 

— круг вопросов расширил-

ся. Какие, на ваш взгляд, 

задачи предстоит решать в 

районе в ближайшей перс-

пективе?

— Я считаю, что главное — 
обеспечение устойчивого раз-
вития промышленности, сель-
ского хозяйства. Это даст но-
вые рабочие места, у людей 
вырастет зарплата, а значит, 
произойдут увеличение дохо-
дов населения, пополнение 
бюджета района.

В промышленности необхо-

димо увеличить объемы про-
изводства на машинострои-
тельном заводе и в ООО «Ар-
тель», которое производит 
стеновые материалы. В этом 
году начнется строительство 
кирпичного завода.

Сегодня практически вся 
земля в районе обрабатывает-
ся, посевы в прекрасном со-
стоянии. К сожалению, от-
расль животноводства пока 
претерпевает большие труд-
ности и в основном из-за не-
совершенной ценовой поли-
тики. Поэтому мы в районе 
планируем реконструкцию 
маслозавода, чтобы расши-
рить ассортимент выпускае-
мой продукции и повысить эф-
фективность производства 
молока.

Ускоренными темпами бу-
дет вестись строительство жи-
лья, особенно для молодых 
семей. Продолжится капи-
тальный ремонт дорог. В этом 
году планируется газифици-
ровать жилой фонд д. Цурико-
во и завершить эту работу в 
с. Луковец. В перспективе — 
Бузулук, Никольское, Орлянка, 
Костино.

Будем совершенствовать 
работу коммунального хозяй-
ства. Особое внимание — раз-
витию системы образования и 
здравоохранения. Уже начал-
ся ремонт детского отделения 
ЦРБ, намечается реконструк-
ция школы № 2 в Малоархан-
гельске. Планов много, и мы 
их будем реализовывать.

— Работая исполняющим 

обязанности главы района, 

вы наверняка уже можете 

сказать, что является опре-

деляющим фактором успе-

ха в работе руководителя 

такого ранга.

— Не отрываться от людей, 
любить свой народ, жить их 
нуждами и интересами. Об-
щение с жителями района да-
ет возможность лучше узнать 
их проблемы. Но одного этого 
недостаточно. Надо уметь эти 
проблемы решать, чем и за-
нимаются структуры власти 
района всех уровней. У нас в 
районе хороший кадровый 
потенциал, поэтому есть уве-
ренность в том, что со всеми 
задачами мы справимся.

Несколько лет назад прежний 
глава Малоархангельского рай-
она Петр Васильевич Заложных 
поехал в Орел к губернатору Его-
ру Семеновичу Строеву, чтобы 
решить вопрос о строительстве 
новой школы.

Губернатор твердо пообещал   
оказать поддержку в строительс-
тве нового здания образователь-
ного учреждения  и свое обеща-
ние выполнил — школа по-
строена.

Сейчас в ней обучается сорок 
пять детей. По мнению директо-
ра школы Сергея Рантиковича 
Григоряна, со временем количе-
ство учеников увеличится. Уси-
лия государства для улучшения 
демографической ситуации уже 
приносят плоды: рождаемость 
заметно растет.

На пришкольном участке и в 
теплице трудились ученики под 
руководством учителя биологии 
Надежды Александровны Гайду-
ковой.

— Мы выращиваем лук, капу-
сту, свеклу, морковь, другие ово-
щи. Витамины в нашей школьной 
столовой круглый год, — сказала 
Надежда Александровна.

Учителем она работает 13 лет. 
С детства мечтала преподавать 
биологию. Ее мечта осуществи-
лась: окончив институт с красным 
дипломом, вернулась в родной 
район.

— Я выросла в селе, родители 
— крестьяне. С детских лет при-

учена к труду. Любовь к родной 
земле стараюсь передать учени-
кам, дочери Олесе. Кстати, вот 
она вместе с Юлей Шолоховой в 
теплице работает.

Мы разговорились с девочка-
ми. Олеся пока еще не определи-
лась с будущей профессией, а 
вот Юля уверенно сказала, что 
хочет стать учителем английского 
языка. Из предметов ей также 
нравятся русский язык, литерату-
ра, история.

Историю в школе преподает 
Татьяна Ивановна Русанова. Она 
сразу же повела нас в школьный 
музей.

Одна экспозиция посвящена 
Великой Отечественной войне, 
другая — истории села. В музее 

собраны воспоминания старожи-
лов, фотографии жителей села, 
Книга Памяти. Татьяна Ивановна 
рассказала о поисковой работе, 
которую ведут юнармейцы отря-

да «Следопыт». Дети постоянно 
ухаживают и за тремя братскими 
могилами, помогают ветеранам 
Великой Отечественной войны.

— В сельской глубинке острее 
чувствуется связь времен. Мы, 
учителя, стараемся передать де-
тям опыт, накопленный старшими 
поколениями, традиции нашего 
народа, — говорит Татьяна Ива-
новна. — А с каким интересом на-
ши дети слушают рассказы вете-
ранов Великой Отечественной 
войны! К сожалению, мало оста-
лось тех, кто с оружием в руках в 
годы войны освобождал нашу 
страну от немецко-фашистских 

войск...
Нам долго не хоте-

лось покидать этот дво-
рец знаний. Было ог-
ромное желание поси-
деть за партой на ка-
ком-нибудь уроке, пог-
рузиться в Интернет в 
компьютерном классе, 
порезвиться вместе с 
младшеклассниками в 
игровой комнате или 
полистать в библиотеке 
книги, подаренные мес-
тным отделением пар-
тии «Единая Россия».

Когда строили шко-
лу, сюда регулярно 
приезжал работавший 
тогда первым замести-
телем главы админист-

рации района Олег Николаевич 
Ревякин. Он курировал вопросы, 
связанные со строительством, 
проводил на объекте планерки. 

— Я уже тогда поразился его 
умению быстро решать различ-
ные проблемы, — сказал, проща-
ясь с нами, Сергей Рантикович 
Григорян.

...Пройдут годы. Те дети, кото-
рые сегодня учатся в Костинской 
школе, вырастут и покинут род-
ные стены. Им на смену придут 
другие. Маленькие несмышле-
ныши, которых надо будет не 
только научить грамоте, но и пе-
редать им опыт, накопленный 
старшими поколениями, привить 
любовь к малой родине, чтобы 
они выросли настоящими граж-
данами и патриотами нашей 
большой страны.

Но к ней мы приехали не для того, 
чтобы узнать, как реализуется нацио-
нальный проект «Здоровье». В свое 
время Валентину Павловну, как и всех 
жителей села, не устраивало, как ра-
ботал водопровод. Трубы прорывало 
то в одном месте, то в другом. Пере-
бои с водой создавали массу не-
удобств.

Жители они хоть и сельские, но их 

бытовые условия такие же, как  у го-
родских. В домах есть ванны, газо-
вые колонки и другие блага цивили-
зации. Газ в Новую Стройку провели 
еще семь лет назад. 

Когда же происходила очередная 
авария на водопроводе, то эти блага 
бездействовали. В прошлом году в 
поселке заменили трубы общей про-
тяженностью два километра.Пробле-
му решил Олег Николаевич Ревякин. 

— Мы ему так благодарны, — гово-
рит Валентина Павловна. — Теперь 
нет проблем с водопроводом. Кста-
ти, он наш земляк, родом отсюда, из 
Новой Стройки. Вырос на моих гла-
зах. Замечательный человек! Вежли-
вый, воспитанный. Всегда остановит-
ся, спросит, как дела. Много проблем  
жителей района он решает. И про нас 
не забывает. Огромное ему за это 
спасибо!

Задача власти — решать проблемы людей

Хозяин тот, кто трудится

Новый водопровод для Новой Стройки
Валентина Павловна 

Тюрина заведует 

фельдшерско-

акушерским пунктом 

в населенном пункте 

Новая Стройка.

Дворец знаний
Визитная карточка села Костино 

— школа. Настоящий дворец 

знаний! Великолепное 

двухэтажное здание, в котором 

есть все необходимое для 

занятий. Кажется, что она всегда 

была украшением села. На 

самом деле школа гостеприимно 

распахнула двери для местных 

мальчишек и девчонок в конце 

августа прошлого года. А до 

этого дети учились в совсем 

другом помещении...

Олег Николаевич Ревякин — 

исполняющий обязанности 

главы администрации 

Малоархангельского 

района.  Ему 42 года. 

Образование высшее: 

окончил Курский 

сельскохозяйственный 

институт. В настоящее 

время обучается в 

Орловской региональной 

академии государственной 

службы.

За вклад в социально-

экономическое развитие 

района награжден знаком 

«Почетный работник 

жилищно-коммунального 

хозяйства России». Женат, 

двое детей. Сегодня 

О.Н. Ревякин в гостях 

редакции нашей газеты.

Полосу подготовил Вячеслав КОЛДОМОВ. Фото Сергея МОКРОУСОВА.
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